
令和５年度 坂東市行政改革懇談会 会議記録（概要） 

 

１ 日 時  令和５年８月９日（水）午後１時３０分～午後３時１０分 

 

２ 場 所  坂東市役所１階 多目的ホール 

 

３ 出席者 

（１）委 員 田村光子会長、林淳一副会長、泉一之委員、上坂理一委員、 

神戸俊裕委員、倉持せつ子委員、霜田礼子委員、 

白澤航洋委員、瀬島弘道委員、田中聡委員、寺田智美委員 

 

（２）木村敏文市長（途中退席）、山口誠副市長 

 

（３）事務局 企画部長、企画課長、課員３名 

  欠席者 古谷直美委員 

 

４ 会議要旨 

（１）市長挨拶（要旨） 

行政改革懇談会に多数ご出席いただきありがとうございます。また、皆様方に

は、常日頃から市政について暖かいご理解とご協力をいただきありがとうございま

す。 

新型コロナウイルス感染症については、３年半にも及んで世界中で猛威を振るっ

ておりますが、今年の５月から感染症法の取り扱いが季節性インフルエンザと同

じ、５類相当に引き下げとなり、当市においても岩井、猿島両地域で夏まつりを４

年ぶりに開催することができ、おかげさまで元の日常に戻りつつあります。今年

は、将門まつりが５０周年を迎えることもあり、こちらも多くのお力添えを頂戴

し、皆様方に楽しんでいただけるよう企画しておりますので、是非ともご期待いた

だきたいと思います。 

工業団地事業については、坂東インター工業団地がすでに完売し、現在、県施行

のもと新たな工業団地事業としまして、「フロンティアパーク坂東」という名称で

山地区の造成に着手しております。早ければ来月あたりから企業の募集を行なって

いきたいという県の意向もございます。 

本日委員の皆様にご確認いただく「坂東市新行政改革プラン２０２２－２０２

５」は、「行政改革」を推進する上では欠かせない重要な計画であります。今回は、

このプランについて初年度の各課における取組状況を報告いたします。委員の皆さ

まにおかれましては、様々なご立場や識見から、ぜひ忌憚のないご意見を賜ります

ようお願いを申し上げまして、私からのご挨拶とさせていただきます。本日はよろ

しくお願いいたします。 



（２）議事 （※意見交換・質疑記録【概要】） 

坂東市新行政改革プラン２０２２-２０２５取組状況について 

●実行計画の評価・効果検証について 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

 ※質問なし  

 

●実行計画の評価概要について 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

２ 

バンドウミライ

楽考の充実及び

卒業生との連携 

見直し内容について、具体的に

どのように変わったのか伺いた

い。 

これまで通年を通した講座形式

で開催しておりましたが、通年参

加ではハードルが高く、人が集ま

りにくいという問題点があったた

め、テーマごとに単独の講座を開

催し、取り組みへの興味や関心を

持っていただき、参加者を増やす

ことで、裾野を広げていくよう見

直しをしております。 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

５ 

農業担い手確保 

３０代、４０代、５０代などの

若い世代の担い手を増やすことが

重要であると考えるが、担い手の

方々の人数だけでなく、それぞれ

の年齢など詳細な数値まで把握し

ているのか伺いたい。 

ご意見のありました担い手の

方々に関する詳細な数値につきま

して、担当課へ繋ぎ、確認いたし

ます。 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

７ 

地域で支える家

庭の教育力向上 

ヤングケアラーについて、テレ

ビやメディアなどで取り上げられ

ることが増えたと感じているが、

坂東市においては、どのような状

況か、また、その対応について伺

いたい。 

このご意見につきましては、複

数の課が関係する事案であるた

め、各担当課へ繋ぎ、確認いたし

ます。 



事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

１８ 

市税の徴収率向

上のための取組 

この取組の成果指標に対しての

評価方法を改めて教えて欲しい。 

令和３年度と令和４年度の収納

率を比較し、評価することとして

おります。令和４年度は、令和３

年度と比較し０．０９％下回った

ため、評価２となっております。 

 （上記の回答に対して） 

評価２となったが今後の対策に

ついて伺いたい。 

担当課にて毎年、市税徴収基本

方針を定めております。その中で

収納率の目標値と収納率向上へ向

けた取組について記載し推進する

こととしております。このご意見

につきまして、担当課へ繋ぎ、対

策等について確認いたします。 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

１９ 

利便向上のため

の市税の電子納

付の取組 

電子納付率の向上を図るために

は、不慣れな方々への案内や対応

についても検討が必要だと考え

る。例えば、専門知識を有した方

にアドバイザーとして案内や説明

をしてもらうなどの方法もあると

思うが、どのような対応をお考え

か伺いたい。 

このご意見につきましては、担

当課へ繋ぎ、確認いたします。 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

３４ 

未利用(低利用)

地等の処分(売

却)と適正な利

活用 

未利用地の売却を実施する際、

どのような売却方法で行っている

のか伺いたい。 

売却方法については、入札及び

申し出などの方法で、それぞれ担

当課で精査し、対応をしていま

す。売却するものについては、測

量や鑑定など費用が発生するた

め、売却の目処が立ったものから

売却を進めています。 

 （上記の回答に対して） 

売却の目処が立つまで動けない

ところが、民間との差があると考

える。未利用地に関しては、維持

管理にかかる費用も発生し続ける

ため、積極的に売却に向けた検討

を進めてほしい。 

このご意見につきまして、担当

課へ繋ぎ、検討いたします。 



事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

４５ 

利用しやすい窓

口環境の整備 

マイナンバーカードの誤登録に

ついて他の近隣市町村では、様々

な不具合が生じていると耳にする

が、坂東市における状況について

伺いたい。 

現在、坂東市における誤登録の

情報は把握しておりません。誤登

録に関する調査は、各省庁から各

担当課へ通達されております。 

 （上記の回答に対して） 

マイナンバーカードと保険証の

紐付けがうまくできないなどの問

題について、坂東市における対応

策などについて伺いたい。 

各省庁から問題が発生した際の

対処方法などの通達がございます

が、この場で確認できないため、

このご意見につきまして、担当課

へ繋ぎ、どのような対応策を講じ

ているか確認いたします。 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

６０ 

教職員等の負担

軽減と充実した

教育環境づくり 

指導案の簡略化と行事の精選が

進むことで、職員の負担が軽減す

るだけでなく、子どもたちに向き

合う時間が増えることで教育の質

の向上にも繋がる非常に良い取り

組みであると感じた。 

（意見として拝聴した） 

事項 意見・質問（要旨） 回答（要旨） 

その他 

フロンティアパ

ーク坂東の工業

団地の管理につ

いて 

フロンティアパーク坂東の工業

団地の予定地において、草がだい

ぶ伸びている状態だが、予定地の

管理等について伺いたい。 

土地については、県が管理して

おり、草刈りなどの対応について

は、すでに依頼済みです。時期に

ついては、みなさまが思う時期か

ら多少の遅れが生じるかもしれま

せんが、まもなく実施する予定で

す。 

 


